
关于中国太平洋财产保险股份有限公司宁波保税区营销服务部
改建为中国太平洋财产保险股份有限公司宁波保税区支公司的公告

经宁波银保监局批准，中国太平洋财产保险股份有限公司宁波保税区营销服务部升格改建为中国太平
洋财产保险股份有限公司宁波保税区支公司。根据有关规定，现予以公告：

机构名称：中国太平洋财产保险股份有限公司
宁波保税区支公司

机构地址：宁波市北仑区宁波保税区兴业一路5
号1幢2楼226室

机构编码：000014330206
许可证流水号：0252315
批准成立日期：2002年8月19日
许可证颁发日期：2021年2月26日
机构负责人名称：黄树成
联系电话：0574-86852488

客服电话：95500
邮政编码：315800
经营区域：浙江宁波市
发证机关：中国银行保险监督管理委员会
业务范围：一、对营销员开展培训及日常管理；

二、收取营销员代收的保险费、投
保单等单证；三、分发保险公司签
发的保险单、保险收据等相关单证；
四、接受客户的咨询和投诉；五、
经公司核保，支公司可以打印保单。
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据新华社北京3月22日电（记
者于佳欣）商务部国际司司长余本
林 22 日说，区域全面经济伙伴关系
协定（RCEP）所有成员国均表示，
将在年底前批准这一协定，推动协
定于明年 1 月 1 日生效。

余本林是在商务部 22 日举办
的 RCEP 第二次线上专题培训班上
表示的。他说，RCEP 协定要求，6 个
东盟成员国和 3 个非东盟成员国批
准后，就可在这些批准的国家之间
相互生效。目前，中国已完成核准，
成为率先批准协定的国家。泰国也
已经批准协定。

协定一经生效，各国之间就会按
协定规定立即降税，履行服务投资开
放承诺，执行协定各领域的规则。

据介绍，商务部已会同有关部门
梳理了协定中涉及中方的 701 条约
束性义务，已有 613 条完成实施准
备，占全部义务的 87%。“其他条目
在协定实施前也可以准备到位，中
国能够在协定生效时全面履行协定
义务。”余本林说。

RCEP 是全球最大自贸区，15
个成员国总人口达 22.7 亿，GDP 达
26 万亿美元，出口总额达 5.2 万亿
美元，均占全球总量约 30%。

RCEP成员国将推动协定
于明年1月1日生效

据新华社北京3月22日电（记
者王思北）记者 22 日从国家互联网
信息办公室获悉，国家网信办、工信
部、公安部、国家市场监管总局四部
门近日联合发布《常见类型移动互
联网应用程序必要个人信息范围规
定》，明确了地图导航、网络约车、即
时通信、网络购物等 39 类常见类型
移动应用程序必要个人信息范围，
要求 APP 不得因为用户不同意提
供非必要个人信息，而拒绝用户使
用其基本功能服务。

“移动智能终端上运行的 APP
存在收集用户个人信息行为的，应
当遵守本规定。”规定指出，APP 包
括移动智能终端预置、下载安装的
应用软件，基于应用软件开放平台
接口开发的、用户无须安装即可使
用的小程序。规定还明确，必要个人
信息，是指保障 APP 基本功能服务
正常运行所必需的个人信息，缺少
该信息 APP 即无法实现基本功能
服务。具体是指消费侧用户个人信

息，不包括服务供给侧用户个人信
息。

规定明确了 39 类常见类型移
动应用程序必要个人信息范围。其
中，地图导航类的基本功能服务为

“定位和导航”，必要个人信息为位置
信息、出发地、到达地。即时通信类的
基本功能服务为“提供文字、图片、语
音、视频等网络即时通信服务”，必要
个人信息包括注册用户移动电话号
码；账号、即时通信联系人账号列表。
网络社区类的基本功能服务为“博
客、论坛、社区等话题讨论、信息分享
和关注互动”，必要个人信息为注册
用户移动电话号码。网上购物类的基
本功能服务为“购买商品”，必要个人
信息包括注册用户移动电话号码；收
货人姓名（名称）、地址、联系电话；以
及支付时间、支付金额、支付渠道等
支付信息。

据悉，规定自 2021 年 5 月 1 日
起施行。任何组织和个人发现违反
规定行为的，可以向相关部门举报。

四部门明确APP必要个人信息范围

运营者收集信息不得“出圈”

据新华社北京 3 月 22 日电
外交部发言人 3 月 22 日宣布，中方
对欧盟有关机构和人员实施制裁。

3 月 22 日，欧盟基于谎言和虚
假信息，以所谓新疆人权问题为借
口对中国有关个人和实体实施单边
制裁。欧方此举罔顾事实、颠倒黑
白，粗暴干涉中国内政，公然违反
国际法和国际关系基本准则，严重
损害中欧关系。中方对此表示坚决
反对和强烈谴责。中国政府捍卫国
家主权、安全、发展利益的决心坚
定不移。中方决定对欧方严重损害
中方主权和利益、恶意传播谎言和

虚假信息的 10 名人员和 4 个实体实
施制裁，包括：欧洲议会议员彼蒂
科菲尔、盖勒、格鲁克斯曼、库楚
克、莱克斯曼，荷兰议会议员舍尔
茨玛，比利时议会议员科格拉蒂，
立陶宛议会议员萨卡利埃内，德国
学者郑国恩，瑞典学者叶必扬，欧
盟理事会政治与安全委员会，欧洲
议会人权分委会，德国墨卡托中国
研究中心，丹麦民主联盟基金会。
相关人员及其家属被禁止入境中国
内地及香港、澳门特别行政区，他
们及其关联企业、机构也已被限制
同中国进行往来。

外交部发言人宣布

中方对欧盟有关机构和人员实施制裁

据新华社台北 3 月 22 日电
（记者吴济海 傅双琪） 台当局防
务主管部门消息，台军方 2 架 F-
5E 战斗机 22 日下午执行训练时疑

似在空中擦撞坠海，2 名飞行员均
跳伞。下午 4 时在海上发现其中 1
名飞行员，经送医抢救宣告不治。
另 1 名飞行员失联，仍在搜救中。

台湾2架战斗机疑似擦撞坠海
飞行员1死1失联

据新华社天津3月22日电
记者 刘元旭 王井怀 黄江林

一瓶水，一场会；会一散，扔一
半。参加会议时，多少人曾不经意这
么做过？世界水日来临之际，“新华
视点”记者走访多个会议场所发现，
瓶装水浪费现象随处可见。有专家
估计，我国每年在会议场所浪费的
瓶装水有上千万瓶。

浪费率至少10%，一
年能浪费多少“半瓶水”？

3 月 20 日，一场学术会议在天
津一家星级酒店举行。散会后，记
者在现场发现，共有 28 个座位的
会议室内，只有 6 个喝光的空瓶，
剩下的“半瓶水”有 15 瓶。在会
议室门外的签到处，记者又发现 2
瓶随手丢弃的“半瓶水”。

记者走访天津市南开区、和平
区、河东区的多家酒店发现，瓶装
水是当前会议的标配，一般由酒店
免费提供，少量由会议组织方自
备。无论哪种情况，“半瓶水”浪
费现象都较为普遍。

关注瓶装水 10 年的环保组织
“水卫士行动”，曾多次与文旅部门联
合测算瓶装水的浪费情况。“水卫士
行动”领导小组秘书处秘书长张合军
多次调查发现，保守估计，一般会议
有10%以上的瓶装水会有剩水。

全国的浪费情况如何？以商务
会议较为密集的北京为例，北京市
有关部门发布数据显示，2017 年
北京接待会议人数 1723.8 万人次。
张合军据此估计，按 70%的人次饮
用瓶装水、次均饮用 1 瓶水计算，
每 年 会 议 瓶 装 水 超 过 1200 万 瓶 。

“以 10%的浪费率估算，仅北京一

年便浪费 100 多万瓶‘半瓶水’，
全国保守估计在千万瓶以上。”

中国生物多样性保护与绿色发
展基金会工作人员王豁，曾在北方
一家大型会议中心蹲守。公开数据
显示，这家会议中心在 2009 年 11
月至 2017 年底累计接待会议人数
3500 余万人次，平均 1 年参会人数
430 多万人次。王豁推算，按每天
上午、下午各一瓶水计算，每年耗
费 800 多万瓶水。“我常年观察发
现，这个场所的浪费率至少 20%，
仅此一地一年便浪费 160 万瓶，全
国瓶装水浪费绝对在千万瓶以上。”

节约瓶装水为何推行
难？

天津一家瓶装水公司总经理张
征说，以包括循环利用的全流程计
算，每 1 吨瓶装水一般需耗费 1.3
吨原水。“千万瓶瓶装水浪费的背
后，是更加惊人的水资源浪费。”

公开数据显示，我国是全球人
均水资源最贫乏的国家之一，人均
水资源占有量远低于世界平均水
平。“我在 2009 年便注意到会议瓶
装水浪费的问题，一直呼吁到现
在。”张合军说。

中国矿业联合会天然矿泉水专
业委员会秘书长刘庆宣介绍，每一
处矿泉水水源地，都是由地质工作
者勘查、相关部门审批后才确定
的，国家对矿泉水水源地也有严格
的保护。“因此，每一瓶矿泉水背
后都是一个天然生态基地，浪费一
滴都很可惜。”

这样优质的水资源为什么不珍
惜呢？

在天津市和平区的一家酒店
内，面对一张 4 人桌上有 6 瓶“半

瓶水”的情况，组织召开会议的企
业负责人武经理说，会议用水是免
费供应的，与会者可以随时向酒店
要，浪费了也不心疼。

近年来，业内开始尝试大瓶换
小瓶。不过，记者走访的酒店中只
有 一 家 提 供 330 毫 升 的 小 瓶 水 。

“酒店入住的客人有烧水泡茶的需
求 ， 客 房 一 般 放 置 550 毫 升 甚 至
1.5 升的大瓶水，会议厅也延续了
这个习惯。”天津一家星级酒店相
关负责人田丽丽说。

消费者也不愿意购买小瓶水。
以一款知名品牌瓶装水电商平台售
价为例，24 瓶 550 毫升的大瓶水售
价为 27.9 元，而 24 瓶 330 毫升小瓶
水售价为 26.5 元。“多花 1.4 元可以
多买近一半的水，肯定大瓶更受欢
迎。”这家店的客服说。记者在电
商平台搜索该品牌的销量发现，果
然大瓶水是小瓶水的两倍多。

生 产 者 也 存 在 同 样 的 问 题 。
“成本差不多，售价差不多，生产
小瓶水还要更换生产线，一些企业
就不愿意改。”张征说。

很多消费者浪费“半瓶水”的
一个原因，是担心跟别人喝的水搞
混，不卫生。事实上，早在 2014
年，“瓶装饮用水消费者识别要求”
就写进了国家标准——“鼓励通过
打码、印制、连接、粘贴、喷涂或其他
方式，在容量小于 600 毫升的瓶装
饮用水包装上设置使消费者能够辨
认自己饮用产品的数字、文字、图
形、符号或用于标记的涂层、区域
等”。

然而，出于成本考虑，加上只是
推荐性条款，生产企业不愿意增加
这样的标识。记者走访北京、天津等
地的部分商超和便利店发现，包装
上提供“消费者识别标记”的瓶装矿

泉水难觅踪迹。

急需一场全社会“清
瓶行动”

“十四五”规划提出，要实施国
家节水行动。节约每一滴水，需要全
社会的共同努力，营造“厉行节约、
反对浪费”的浓厚氛围。

多位采访对象反映，我国餐饮浪
费曾相当严重，经过“光盘行动”，节
约粮食观念深入人心。面对紧张的水
资源，急需一场全社会“清瓶行动”。

“清瓶行动”的主战场在酒店。
中国会议酒店联盟对外发布消息显
示，2021 年全年全国会议展览计划
已经有 1.2 万个。会议主办方、承办
方和与会者，将成为推动“清瓶行
动”的重要力量。

天津市一家酒店负责人介绍，
酒店已经开始提供小瓶水，正考虑
上午、下午各限量一瓶水。此外，鼓
励会议主办方自备瓶装水，倒逼其
从经济成本的角度考虑减少浪费。

田丽丽认为，可以借鉴“光盘行
动”，在会场设置“清瓶行动”“喝完
每瓶水”等宣传标识，提醒参会者节
约用水。

王豁说，对于开会喝不完的瓶
装水，要养成带走的习惯。此外，中
国人有喝热水的习惯，可以提倡自
带水杯参会。而对于剩下的瓶装水，
酒店也不要简单地当作垃圾丢弃，
要把剩余的水攒起来用于清洁等方
面。“每个人应从细节着手，尽量减
少浪费。”她说。

此外，“希望相关部门、行业协
会通过强制和鼓励性措施，推动瓶
装水生产企业落实‘瓶装饮用水消
费者识别要求’，推广记号瓶装水。”
张合军说。

每年上千万瓶“半瓶水”被扔掉

会桌上的浪费何时休？

新华社成都3月22日电
记者 惠小勇 施雨岑 童芳

6 个“祭祀坑”的“重见天日”让
三星堆“再惊天下”。黄金面具、青铜
人像、青铜尊、玉琮、象牙微雕、丝绸
⋯⋯是谁把这么多“宝贝”埋在“祭
祀坑”？三星堆的国王是谁？宫殿在
哪儿？青铜器作坊在何处？⋯⋯除了

“祭祀坑”，三星堆还有啥？

古蜀王墓在哪儿

1986 年 2 号“ 祭 祀 坑 ”出 土 的

“青铜大立人”人像高达一米八，
加上基座通高约两米六，被称为

“东方巨人”。
在已发现的三星堆众多青铜雕

像中，“青铜大立人”是毫无疑问
的“领袖”。“他”头戴高冠，身穿
窄袖与半臂式服饰共 3 层衣服，衣
服纹饰繁复精丽，以龙纹为主，辅
配鸟纹、虫纹和目纹等，身佩方格
纹带饰。有专家认为，“青铜大立
人”是一代古蜀王形象，既是君王
又是群巫之长“大祭司”。

“蚕丛及鱼凫，开国何茫然。”
在神话传说中，古蜀国有 5 个王
朝，分别是蚕丛、柏灌、鱼凫、杜
宇、开明。因为三星堆出土文物有
鱼、鸟的造型和纹饰，很多专家推
测三星堆遗址就是鱼凫王朝的国
都。

此次 5 号“祭祀坑”清理出包
括黄金面具在内的多件金器、60
余枚带孔圆形黄金饰片、数量众多
的玉质管珠和象牙饰品等，专家初
步判断这些有规律的金片和玉器与
黄金面具形成缀合，推测为古蜀国
王举行盛大祭祀仪式时使用。

那么问题来了，古蜀国王的墓
葬在哪儿呢？

考古学家更相信实证材料。三
星堆考古工作站前任站长陈德安告
诉记者：“也许在三星堆找得到王
墓，也许找不到，可能古蜀国在宗
庙、祭祀、王陵等方面和中原地区
不太一样。”

黄金面具、青铜器、玉器
……“三星堆工厂”在哪儿

大量珍贵文物出土，让人想见
当年古蜀国祭祀场面有多么盛大，
也可以看出古蜀国耗费了多少人力
物力财力在祭祀上。

“国之大事，在祀与戎。”专家
们认为，古蜀国祭祀是一件非常重
要的国家大事，同时也说明古蜀国
物产丰饶，“不差钱”。

此次出土的文物中，既有青铜
尊、青铜罍、巨青铜面具这样的

“大家伙”，也有硬币大小的圆形黄
金饰片、数量众多的玉质管珠、象
牙微雕等精致细微的“小宝物”。
黄金、象牙、玉、铜、丝绸等珍贵
材料应有尽有，“古蜀工匠”的这
些杰出作品，令人惊叹，让人感
慨。

“ 比 如 说 5 号 坑 出 土 的 象 牙
器 ， 尽 管 这 些 象 牙 器 比 较 残 破 ，
表面还是能够看出非常精美的纹
饰，比如云雷纹、像羽毛一样的
纹饰等等。”四川省文物考古研究
院三星堆考古研究所所长冉宏林
说。

这么多工艺高超的艺术品是在
哪儿制作的？原材料从哪儿获得？
是用模具制作还是纯手工打造？

遗憾的是，到目前为止，三星
堆还没有发现手工业作坊区，考古
工作者认为这是下一步工作最重要
的目标之一。

“迫切需要解决的问题就是手
工业作坊区，尤其是青铜器的作坊
区。”四川省文物考古研究院三星
堆遗址工作站站长雷雨说。

三星堆神秘面纱的一角
刚刚揭开

“祭祀坑”让三星堆“名扬天
下”，然而，对于三星堆这样的大
遗址来说，神秘面纱刚刚揭开一
角。

据了解，三星堆“祭祀坑”出
土了大量重要文物，保存完整的
东、西、南城墙和月亮湾内城墙，
但目前已发掘的面积只占遗址总面
积的 2%左右。

中国考古学会理事长王巍说：
“世界青铜文明中，三星堆无疑非
常耀眼，但还有大量考古工作要
做，宫殿区、王陵都应积极去探
索。”

专家们认为，目前对于三星堆
的了解还比较片面，只知道三星堆
城址的一个分布情况、营建过程。
通过这次对三星堆祭祀区的发掘，
又有了对祭祀活动的初步了解，其
他方面还期待考古工作者进一步为
公众“解密”。

“要尽量还原祭祀的对象、祭
祀的人物，还原古蜀国的政治结
构、社会结构。”四川省文物考古
研究院陈显丹研究员表示，对于过
去及现在新发现的“祭祀坑”，还
要继续深入探索。

除了祭祀坑，三星堆还有啥？
据新华社北京3月22日电（记

者王优玲）住房和城乡建设部副部
长倪虹近日强调，要保持房地产调
控定力，确保实现“三稳”目标，着力
解决新市民住房突出问题。

倪虹近日带队赴四川省成都市
和陕西省西安市调研督导房地产工
作时强调，城市政府要根据人口流

入情况，切实增加住宅用地供应，
管 控 资 金 风 险 ， 建 立 “ 人 、 房 、
地、钱”联动机制，从源头上稳定
预期。要针对房地产市场存在的突
出问题，及时采取措施，精准、精
细调控，严肃查处房地产中介、助
贷机构的违法违规行为，坚决遏制
投机炒房。

住房和城乡建设部：

着力解决新市民住房困难

有“世界屋脊”之称的西藏，
孕育了亚洲 10 多条大江大河，湖
泊数量超过 1500 个，被誉为“亚
洲水塔”“中华水塔”。近年来，西
藏不断推进生态安全屏障保护与建
设，守护“中华水塔”，确保“一
江清水向东流”。左图为岗布冰川
附近的岩羊。
（新华社记者 普布扎西 摄）

守护

“中华水塔”


